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¿UN FUTURO APOCALÍPTICO? 
 Decía Toynbee que la civilización, tal como la conocemos, es un movi-

miento, no un final; un viaje que prosigue su marcha a través de los siglos, 
no una estación terminal. Con todo, los malos augurios nunca cesan. Al-
gunos dicen que tenemos muchas posibilidades de desaparecer con una 
explosión, otros predicen un final lento. Martín Rees, en la actualidad pro-
fesor de cosmología y astrofísica en la Universidad de Cambridge, Ingla-
terra, y autor del libro Nuestro fin de siglo, ha dicho que los humanos sólo 
tenemos un 50% de posibilidades de sobrevivir al futuro. ¿Y cómo lo sabe 
él? ¿Se lo ha dicho Dios llamando a su teléfono celular? 

Más miedo en el cuerpo. El profesor de Física de la Universidad Hebrea 
de Jerusalén nos advierte que cada pocas décadas una estrella masiva de 
nuestra galaxia explota y los rayos cósmicos, partículas de alta energía, 
“salen en todas direcciones y si la tierra se pone en su camino, puede provo‐
car una edad de hielo”. Puesto que estamos avisados, alertaremos a la Tie-
rra que tome otro rumbo donde el frío no sea tanto. 

n PARA REFLEXIONAR: ENEMIGOS DESTRUIDOS 
Se cuenta que cierto emperador chino, cuando le avisaron que en una de 
las provincias de su imperio había una insurrección, dijo a los ministros 
de su gobierno y a los jefes militares que lo rodeaban: “Vamos. Seguidme. 
Pronto destruiré a mis enemigos.” Cuando el emperador y sus tropas llega-
ron a donde estaban los rebeldes, él trató afablemente a éstos, quienes, 
por gratitud, se sometieron a él de nuevo. Todos los que formaban el sé-
quito del emperador pensaron que él ordenaría la inmediata ejecución de 
todos aquellos que se habían sublevado contra él; pero se sorprendieron 
en gran manera al ver que el emperador trataba humanitariamente y hasta 
con cariño a quienes habían sido rebeldes. Entonces el primer ministro 
preguntó con enojo al emperador: 
“¿De esta manera cumple vuestra Excelencia su promesa? Dijisteis que ve‐
níamos a destruir a vuestros enemigos. Los habéis perdonado a todos, y a 
muchos hasta con cariño los habéis tratado. 
Entonces el emperador, con actitud generosa, dijo: 
—Os prometí destruir a mis enemigos; y todos vosotros veis que ya nadie es 
enemigo mío: a todos los he hecho mis amigos.”—Expositor Bíblico. 

 
n SERVIDORES PARA EL DOMINGO 18 DE JUNIO DE 2023 

• Estudio Bíblico: a las 10,30 h. por Carlos Lázaro. 
• Culto de Adoración y Alabanza: a las 11,30 h. 
Introduce el Culto: Carlos Ariel. Predica: Julio César Muñoz. 
Administra la Santa Cena: Moisés Abraham Arauz. Distribuyen: Mª. 

Paula Rodríguez, Elsa Álvarez, Ariel Beltre y Johnny Betancourt. 
Ofrenda: Job de la Cruz, José Manuel Lázaro. 
(Los hermanos nombrados deberán estar necesariamente a las 11,20 

h. reunidos para orar y preparar el culto, junto con el predicador en el ves-
tíbulo de adentro). 

• Jueves:   19,30 h.: Culto de Oración: Carlos Lázaro.  
                     20,00 h.: Estudio Bíblico: Rafael Fernández. 
TODOS LOS DÍAS ORACIÓN EN LOS HOGARES: a las 23 h.



Estos sabios, ¿no tienen un mensaje de alegría, de confianza en el ser 
humano, de esperanza en el futuro? ¿Sólo nos auguran catástrofes, ruinas, 
destrucción? Como en la obra de Buero Vallejo, una Ardiente oscuridad, 
ennegrece el futuro. Anticipan el Apocalipsis mundial. El final que pronos-
tican es el de un cementerio sin flores. 

A Dios gracias, nunca aciertan. Cuando Robert McNamara era presi-
dente del Fondo Monetario Internacional en 1980, dijo: “Está a punto de 
comenzar lo que promete ser una época muy crítica”. Ocurrió lo contrario: 
la década a la que se refería fue de prosperidad económica. Por aquellos 
días, el ya ex-secretario de Estado norteamericano Henry Kissinger advir-
tió en Berlín que el quinquenio 80 al 85 sería “peligroso, sombrío, de fu‐
nestos presagios”. Y resultó al revés. Él mismo sigue vivo.  

¿Por qué todos estos agoreros, charlatanes unos y supuestamente sa-
bios otros, no aprenden la lección de los cielos, la única que no falla? Es 
Dios quien controla la Historia y dirige los pasos del hombre. El destino 
humano sólo Él lo conoce. 

Hoy flota sobre la humanidad un sentido de vértigo ante la nada, un 
vacío que ha rebasado la interioridad del individuo y le afecta metafísica-
mente. Es el vacío que produce la ausencia de Dios. El vacío es la nada. 
Dios está en todas partes y Él da sentido a la nada. Con Dios, el futuro de 
la Tierra y de quienes en ella vivimos no será jamás un futuro trágico. 

Saludos,  
Juan Antonio Monroy 
 

n NOTICIAS 
 

• DE NUEVO PAPÁS 
El pasado domingo Juan Diego y Josselyn comunicaron que iban a ser 
papás por segunda vez. La alegría fue compartida por todos los presentes. 
Oramos a Dios para que el embarazo culmine felizmente y todos podamos 
disfrutar de una nueva vida que de seguro traerá muchas bendiciones.  

• RECORDATORIO VIGILIA DE ORACIÓN  
Recordad que el próximo viernes día 16 a partir de las 22 horas, celebra-

remos la tercera vigilia de oración. Los organizadores han elaborado un 
programa muy atractivo. ¡No faltes! 
 
• PICNIC 
El grupo Unidad ha organizado para el próximo domingo 18, después del 
culto, una comida en la Dehesa de la Villa. Si quieres pasar un día de campo 
y de amistad prepara tu comida y a disfrutar la tarde del domingo. 

 
n RESUMEN DEL MENSAJE, por Nahir Montero. Domingo 11-06-2023. 

Predicación: La humildad 
Mensaje por: Juan Lázaro. 

En Filipenses 2:1-11 Pablo destaca, que, para que todo funcione bien en 
la vida es importante tener humildad. El autor de Don Quijote afirmó que 
la humildad es la base fundamental de todas las virtudes porque con ella 
se allanan inconvenientes, se vencen dificultades, y es un medio que siem-
pre a gloriosos fines nos conduce. De los enemigos la humildad hace ami-
gos, templa la cólera de los airados, y menoscaba la arrogancia de los 
soberbios; es madre de la modestia y hermana de la templanza. En fin, con 
ella no pueden atravesar triunfo que le sean de provecho los vicios porque 
en su blandura y mansedumbre se embotan y despuntan la flecha de los 
pecados. La humildad nos lleva a tener conciencia de nuestras limitaciones 
y debilidades y a conducirnos de acuerdo a este conocimiento. Las perso-
nas humildes tienen menos conflictos en su vida diaria y por tanto tienen 
la posibilidad de un mayor bienestar emocional, generando de esta ma-
nera relaciones saludables y constructivas. Las escrituras nos dan muchos 
ejemplos de humildad como el rey David, y muchos otros, pero el más per-
fecto y poderoso modelo de humildad es Jesús de Nazaret, manifestando 
durante su ministerio terrenal que su fortaleza, lo que Él era lo que Él 
hacía, derivaba de su dependencia del Padre que lo envío. Por lo tanto her-
manos, ninguno sabemos lo que pasará mañana, lo que sí sabemos es que 
estamos seguros en las manos de Dios. Por esta relevante razón seamos 
humildes porque es la única manera, mientras estamos en esta tierra, de 
hallar descanso para nuestras almas (Mateo 11:28-29). 


